

Rev 234
1

HERALDO DE TOLEDO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Periódico Socialista Independiente

Año III :-: Número 70
Sábado 6 de enero de 1934

PRENSA BURGUESA

EL "FASTO CULMINANTE," QUE SE LE HA OLVIDADO A "ABC,"

Hace «A B C» un número de Año Nuevo. Casi todo él, en la parte política, está dedicado a exaltar la guerra contra la República de abril. Todo es elogio a «los caballeros deportados que se evadieron de Villa Cisneros en una aventura intrépida, empenchada de romanticismo», a «los caballeros procesados por los sucesos del 10 de agosto», a la Junta del Círculo de la Unión Mercantil detenida «por defender al comercio de la asfixia y del colapso que le fulmina la política del bienio», «al insigne y glorioso general Sanjurjo» y al batallador y demacrado propagandista doctor Albiñana.

Por tan seguro da ya «A B C» el triunfo de los suyos que de fijo es por modestia si no dice la parte que tuviera en la sublevación de agosto; por más que lleve año y medio quejándose del atropello que cometió el Poder público con él suspendiéndole. No deja de ser cómodo eso de no sacar la condición de beligerante hasta el momento en que conviene. En cambio sigue insistiendo en que, con motivo del último movimiento anarcosindicalista se siente la mano a todo el que haya hablado alguna vez de revolución social.

Pero ¿está seguro «A B C», por otra parte, de que ha existido tal complot anarcosindicalista? En el resumen que hace en este número de los acontecimientos del año, con sus represiones y todo, del movimiento anarcosindicalista no se acuerda su retina fotográfica.

Una fotografía de represiones hay, pero es la de Casas Viejas. De Villanueva de la Serena, ni una sombra ni una línea. De Bujalance tampoco, aunque pudiera habérselo hecho recordar el episodio de haberse encontrado muerto en Casas Viejas un hombre con las esposas puestas. En los «fastos culminantes de la vida pública española en 1933», Villanueva de la Serena no existe. Ni tampoco el hecho de que al capitán Rojas se le pide una rigurosa pena por lo ocurrido en Casas Viejas mientras no se ha abierto procedimiento contra nadie, sino suscripciones públicas, por las represiones de ahora.

Es demasiado descaro el de estos periódicos que, sin perjuicio de su condición de periódicos de orden, alaban o censuran sublevaciones contra el Estado y represiones policíacas, según vayan o no a favor de obra. De ese lado podemos decir la verdad: que la fuerza pública, viciada por impunidades tradicionales, se excedió en Casas Viejas y se ha excedido en Villanueva de la Serena y en Bujalance, como se excedió en centenares de veces durante la monarquía en escandalosos y siniestros sucesos que no motivaron jamás la protesta de «A B C». Para nosotros la diferencia está más bien en la diferencia de actitud del Gobierno bajo el que ocurren esas atrocidades. El Gobierno Lerroux, hechura de las derechas sigue el criterio de impunidad tradicional y de premio a la ferocidad policíaca, no de su castigo.

Y por eso encuentra a su lado periódicos indecentes que no tuvieron jamás nada que oponer a los abusos de la fuerza pública hasta que se implantó la República. No hace mucho tiempo de aquel «¡También los guardias civiles tienen madre!» con que desviaba la mala impresión del público en tristes sucesos ocurridos bajo la dictadura. Pero aquello iba a favor de obra también.

Mentalidades radicales

Jesús García Valmaseda y Atanasio de Castro, son dos concejales de Puebla de Montalbán, que se llaman radicales.

Estos dos señores lerrouxistas, creyendo que han vuelto los procedimientos de los alcaldes de real orden, el día 1.º del actual llegaron a la casa del alcalde y le dijeron que, a virtud de haber entrado en el mando su jefe, señor Lerroux, iban a hacerse cargo de la Alcaldía, como únicos representantes de este eximio personaje.

El alcalde, un tanto sorprendido y presa de la mayor perplejidad, contestó que no podía entregar la vara sin permiso del

Ayuntamiento, que fué quien se la confió; y, por la noche, reunió a los concejales y les puso en conocimiento del intento de atraco político que le habían querido dar los fascistas radicales.

Como era natural, los concejales le desautorizaron al alcalde para que soltara la vara de mando mientras el Ayuntamiento no lo acuerde.

En vista de esto, los *atraca-dores*, muy ufanos, se dirigieron hacia Toledo, suponiendo nosotros que irían a contárselo a su jefe político o tal vez al gobernador.

Porque a los hombres no les cabe en la cabeza eso de que haya entrado *Lerroux* y no manden ellos.

¡Pues no faltaba más!

INTERESANTE

El Congreso de Juventudes Socialistas

Al fin, el día 14 se celebrará en esta ciudad el Congreso de constitución de la Federación provincial de Juventudes Socialistas.

A tal efecto, han sido citadas todas las Juventudes Socialistas de los pueblos de nuestra provincia, así como aquellos grupos de jóvenes socialistas que se encuentran en período de formación.

Los asuntos de que se ha de ocupar esta Asamblea juvenil no pueden ser más interesantes; son los siguientes: La situación política y la persecución de que es objeto todo el elemento socialista de la provincia. Por tal motivo, todas las Juventudes deberán mandar sus delegados para que intervengan en las discusiones de esta reunión.

Ya sé yo que a muchas Juventudes se les planteará el problema de no poder mandar sus delegados por no tener medios económicos para ello, pero a éstas las recomiendo que hagan un esfuerzo más, un esfuerzo que quizás sea de los últimos, porque está muy próximo el día en que hagamos el postrero.

Así es, compañeros de los pueblos, que el día 14 no debemos faltar ni uno solo en el Congreso de nuestras Juventudes.

Para demostrar a nuestros enemigos que no ha sido el triunfo tan rotundo como ellos creen.

Alvaro LOPEZ

PREDESTINACIONES

EL DIA DE LOS INOCENTES Y EL DIA DE LOS DIFUNTOS

El señor Alba eligió un día muy sugestivo para la constitución definitiva de la Cámara: el de los santos Inocentes. Ninguna fecha tan apropiada para esta solemnidad, ni ningún momento tan adecuado como éste para que el señor Alba expusiera ante la admiración de los señores diputados sus fervores republicanos. «Figaro» escribió su maravilloso «Día de difuntos», pero se le olvidó dedicar una de sus crónicas al día de Inocentes. No es el día de difuntos el que caracteriza mejor a nuestro país, sino el de Inocentes. Por esta razón, Alba lo eligió para simbolizar el nacimiento oficial de las Cortes, que han venido a surgir a la vida del país en el minuto preciso para proclamar el candor español.

**

Asistimos aquella tarde al Congreso, deseosos de asistir a la emocionante ceremonia. Los señores diputados llegaban con ese admirable vestuario del que se dispone a hacer la primera comunión. Ya hemos hablado alguna vez de la importancia que estas Cortes ofrecen desde el punto de vista de la indumentaria y nos hemos envanecido en dejar consignado nuestro nuestro asombro reverente. Más hoy encontraríamos serias dificultades para describir la mara-

A los "Amigos de HERALDO DE TOLEDO,"

Para tratar asuntos relacionados con nuestro periódico, invitamos a una reunión, que se celebrará el domingo 14, a las once de la mañana, en esta redacción, a todos los «Amigos» y simpatizantes del periódico.

Además de los asuntos relacionados con la redacción y administración, es propósito nuestro elegir un día de fiesta para pasarle en el campo fraternalmente, debiéndose estudiar esta idea en dicha reunión.

Esperamos que no falteis ninguno.—El administrador, *Delio Martínez*.—El redactor-jefe, *Raúl Díaz*.

villosa prestancia de los trajes, el cegador reflejo de las chisteras y el confortable paisaje de los abrigos de pieles, que se alineaban fastuosamente en las perchas, entre la unión sumisa de los ujieres. En días anteriores, meros ensayos de adiestramiento legislativo, los diputados fueron capacitándose para esta fiesta, en la que se les proclama auténticos padres de la Patria. Si fuéramos de una justicia excesivamente rigurosa, confesaríamos que nuestro actual embobamiento debe ofrendarse a los sastres de los diputados y no a los diputados, pero ello sería incurrir en sutilezas demasiado complejas y tal vez muy cercanas al excepticismo.

¡Día de Inocentes! Suenan los timbres del Congreso, que nunca tuvieron como ahora el eco bucólico de las esquilas. Pasan rutilantes y esplendorosos los legisladores. El señor Alba cruza, más gordo que de ordinario sin duda porque el volumen del discurso que lleva dentro le presta una adiposidad que, si está reñida con las líneas elegantes, se aproxima certeramente a la patriarcal efigie que es obligado ostentar desde la presidencia de las Cortes. ¡Día de difuntos! Fecha gloriosa, en la que los más distinguidos caballeros no tienen inconveniente en que aflore a su rostro el timador que llevan dentro y dan «sablazos» con mayor ingenio que los espadistas que *trabajan* a sus víctimas en las plataformas de los tranvías. ¡Día de Inocentes! El cronista ha recorrido ansiosamente los pasillos del Congreso y tiene que confesar que no ha encontrado a nadie con cara de inocente. ¿Ninguno? Algunos había. Pocos, ciertamente. Tal vez los que se sentaban en los bancos de la oposición. ¡Día de Inocentes! Después de él es cuando puede tener actualidad la crónica de «Figaro» y acaso tengamos que escribir el ¡Día de difuntos!

Cruz SALIDO

Trabajadores: Leed

HERALDO DE TOLEDO

ALTAVOZ

Ayer, igual que hoy; no variamos en nada. Mientras el nivel cultural del pueblo no se eleve hasta lo infinito, no habremos adelantado nada.

La clase trabajadora necesita aún mucho del estudio, pues de nada le ha de valer el que se perfeccione sindicalmente, si moralmente se abandona en su educación.

Ayer, igual a otras veces; una masa *sórdida* de la clase obrera—de nuestra propia clase, desgraciadamente—irrumpió en el salón de sesiones del Ayuntamiento. El cabildo, representado por diferentes minorías de distintos partidos, actuaba, y el público que asistía a la sesión, ese público sin graduación, ni noción de lo que representa la educación y las buenas costumbres y el respeto a los demás, hostilizó duramente a los señores concejales, con evidente menosprecio del cargo popular de éstos y del respeto debido al sitio y al resto de los conciudadanos allí presentes. Y lo más peregrino es que procedió así sin causa que lo justificara, si es que estos modos los puede justificar alguna causa.

La sesión transcurrió en medio de gran algarabía, risas y palmas que se trocaban en denuestos y chillidos; de todo tenía aquello menos de sesión municipal; el control de la sesión no está en el alcalde; la preside, con su presión parte del elemento de la tribuna pública, resultando bochornoso para los señores concejales tener que actuar en esas condiciones, absteniéndose, muchas veces, de hablar, y otras,—las más, en votaciones, lo hacen en contra de su criterio, por no contrariar al *distinguido* y evitar el escándalo.

Los alcaldes que han pasado por el estrado municipal son los verdaderos responsables de la falta de respeto en las sesiones—exculpo al dignísimo señor Perezagua, porque cuando él se hizo cargo de la Alcaldía ya el mal era endémico—y hoy ha tomado un carácter tal, que la autoridad municipal es impotente para remediarlo.

Al final de la sesión del viernes 29 del pasado, las palabras soeces de «canallas», «ladrones», etc., quedaron flotando, cual espíritus malignos, sobre la densa atmósfera del salón. Supongo que los concejales todos, porque a todos fueron dirigidos los insultos; no se avendrían a quedar bajo el peso de tan graves acusaciones.

Señor gobernador civil: seguramente que usted habrá presenciado, como yo, infinidad de sesiones municipales en sitios diferentes y quizá en pueblos donde por su orden aparecen en relación con las capitales en un grado inferior cultural. Pues

bien: yo le declaro con dolor, pero con toda la sinceridad que me caracteriza, que jamás he presenciado espectáculo tan poco edificante, tan bochornoso ni tan brutal como las que acontecen en este Municipio.

La autoridad municipal es hoy incapaz de imponer, en su propia casa, el respeto debido; de nada valen allí seis guardias y un inspector a quienes falta poco para compartir con los alborotadores, el desacato de los que por sport asisten a las sesiones con el solo objeto de molestar a todos. Es vergonzoso.

Yo ruego, se lo suplico al señor gobernador civil, que, para que las personas ajenas al tumulto y a la coacción podamos presenciar los debates, que conciernen a los intereses del pueblo y las señoras puedan asistir sin ruborizarse ante tanta barbarie, tome a su cargo el mantenimiento del orden dentro del palacio municipal los días de sesión, ya que la autoridad municipal ha perdido el control, contribuyendo así a restablecer la disciplina y la educación que tan relajadas están, teniendo la certeza de que quedará desterrado para siempre lo que hasta hoy viene aconteciendo.

Raúl DIAZ

JUAN MONTERO

ORDINARIO A MADRID

Transportes de mobiliarios para dentro y fuera de la población, en auto-camión

🚪 cerrado 🚪
Cadenas, II.-Teléfono 513

La campaña contra los "proyectos" de la Diputación

Los acuerdos tomados por los partidos republicanos y socialista sobre la Diputación provincial, se están llevando a cabo por la comisión nombrada al efecto.

Esta ha considerado oportuno aplazar la publicación de manifiestos y las visitas a las minorías parlamentarias y a la prensa de Madrid, hasta ver lo que resuelve el gobernador que —a juzgar por las impresiones de referida comisión—parece dispuesto a hacer justicia imparcialmente.

Y si el gobernador pone las cosas en su justo lugar, no es preciso llegar a medidas extremas, de las que somos poco partidarios.

En estos o parecidos términos nos han informado los comisionados, que son los señores Pagés, por los radicales socialistas, Ampudia, por Acción republicana y el camarada Isabelo Lopez por los socialistas.

FÁBRICA DE JABÓN

DE
ROGELIO GARCÍA LÁZARO

Los jabones de esta Casa son fabricados con aceite puro de oliva

Paseo de la Rosa, 146.-Teléfono 38

Rumores de la calle

Se dice... que entre los decretos de Guerra figura uno ascendiendo a general y concediendo el mando de la primera zona de la guardia civil al que fué coronel del mismo cuerpo, don Luis Grijalbo. Como ascenso reglamentario—si le corresponde—está bien. Como destino, al mandar una zona, allá con su conciencia republicana el que lo nombró.

No se ha tenido en cuenta el extremado carácter monárquico del señor Grijalbo, al que conocí siendo capitán—honrándome con su amistad personal, que en ese terreno es un caballero a toda prueba—no recatándose jamás de exteriorizar su devoción por el ex rey.

Justa correspondencia a haberse criado en Palacio y ser amigo y compañero de juegos y estudios del ex monarca.

Se dice... que dos concejales batalladores de este Municipio, a los cuales no les interesan los cargos de alcalde ni otros, piensan presentar una moción, pidiendo la instalación de calefacción central en las calles de esta capital para el próximo invierno. Así da gusto: nada de politiquear; a mirar por el pueblo, que para eso son sus administradores.

Se dice... que para admirar la cultura del pueblo toledano, se den una vueltecita por la tribuna pública del Ayuntamiento en día de sesión.

Se dice...—esto no se dice, pero lo voy a decir yo—. He recibido una carta anónima a propósito de lo que decía hace dos números sobre «K. L. Ambre»: «Usted—me dice—no conoce bien esa secta «calambrista», nacida en Toledo para sembrar una era de terror».

CAFÉ SUIZO

RESTAURANT

Comedores en el piso principal, instalados en las mejores condiciones de ventilación e higiene

Se sirven BODAS y BANQUETES dentro y fuera de la población, a precios convencionales

¡Amos, andel... si siembran algo, serán melones como usted. ¿En qué mollera llena de serrín se habrá cocido eso? No, estúpido y pedante anónimo: los «calambristas» son todos más decentes que usted y toda su parentela y la de sus amigos; lo que pasa es que son todos jóvenes y reunen unas pesetas para gastárselas alegremente. ¿Que hacen algún exceso? Es perdonable; son cosas de la juventud; pero hasta hoy lo que comen y beben lo pagan, lo que rompen también y hasta van a hacer un donativo a la clínica por si consumen exceso de amoníaco.

Eso es «K. L. Ambre», so imbecil.

YUM

HERALDO DE TOLEDO

Precios de suscripción en Toledo y la provincia :-

Un mes.....	0,65
Trimestre.....	1,80
Semestre.....	3,60
Año.....	7,00

Anuncios: Diez céntimos línea

Los gires a nombre del administrador

Nuevo Bar CERVANTES

CALLE DE GALÁN Y GARCIA HERNÁNDEZ
TELÉFONO 566

Fiambres, Cafés, Licores, Manzana superior.
Sidra achampanada y natural, a UNA peseta litro.

El monumento a Villamartín

Ya se está desmontando el monumento a Villamartín del sitio en que un señor alcalde permitió emplazarle contra el criterio de todos los concejales.

Primero por el sitio, que todo el mundo ha reconocido inadecuado, y hoy por lo que representa su simbolismo, está bien que se traslade a sitio más adecuado, donde se debió emplazar desde el principio.

No hay que olvidar que Villamartín declara tácitamente que la guerra es una necesidad y una conveniencia para los pueblos.

Y hoy, el ambiente, la tendencia mundial, es el pacifismo a toda costa.

Claro, que Villamartín escribía esto antes de la guerra europea.

Desde luego que el acuerdo del Ayuntamiento no significa menosprecio para la memoria del eximio historiador: es principalmente el desacertado emplazamiento y lo que simboliza el recuerdo de un hombre que declara la necesidad de la guerra.

Sin violencias de ninguna clase, de acuerdo con los elementos militares, se hace el traslado con todos los respetos.

TELONERÍAS

Domingo último. Pantalla del Casino:

«Sociedad Española de Cine Educativo» presenta un noticiero «Eclair Journal», que se compone de lo siguiente:

1.º Una parada fascista en Italia, con himno y saludo.

2.º Un desfile «nazi» en Alemania, con más berridos y más estirones de brazo.

3.º Otro desfile, en Francia, de tropas, artillería, tanques y... ¡la reostia, señoral...

«Sociedad Española de Cine Educativo».

¡Educación jesuítica se llama eso!...

Se puede compulsar el efecto de estas enseñanzas por los comentarios de los bobalicones que nunca faltan entre el público de cine:

«—¡Qué bonito resulta el desfile de los cañones!...»

Estos mentecatos son, generalmente, jóvenes. Si algún día la burguesía les lleva a «ver funcionar» esas bonitas máquinas que ellos admiran ahora, es posible que modifiquen la opinión que de ellas tienen.

En «Los Tres Mosqueteros» —mediocrementemente realizada— se oía—nos parece—la voz de Ernesto Vilches, que *doblab*a al «cardenal Richelieu».

Si estamos en lo cierto, lo deploramos por Vilches, cuya categoría artística no se exalta precisamente al *doblar* a un actor de tan escasa calidad como el que encarna al personaje referido.

En «El Niño de las Coles», el *insigne* actor que hacía «Rafael» completó su atuendo taurino con una venda arrollada al *gañote*, de la cual pendía la «pañoleta».

Evidentemente, temía la muerte por estrangulación que, en castigo de su pésima labor, le pudo dar el público.

A un muchacho conocido de vista de un amigo nuestro le dió la ventolera el otro día por ir al cine del Casino a ver al elegante Hardy y al no menos dandy Stan Laurel.

Y, alegre y confiado, se soltó dos ex reales, que fueron canjeados por una verdosa papeleta en la que campeaba esta leyenda: «Cine del Casino.—Butaca.—Fila 2, núm. 15».

Pero su desencanto fué al ver que la butaca antedicha no existía sino en la inspirada mente del autor del billete.

Ante este hecho, nuestro héroe hubo de hacer uso de su acreditada carota y se acomodó en la fila 12. Y tan contento.

Y de haber habido lleno se sienta encima de un radiador o se pasa a la repostería a oír la radio. Es buen chico.

Y nosotros no contamos este caso por nada...

Curro D. RIGUEZ

BARES

“TOLEDO,, | “ORIENTAL,,

Café expreso y chocolates : Gran surtido en fiambres y mariscos

ZOCODOVER, 54 : GINER DE LOS RIOS, 3

HISTORIA Y LEYENDA

La cruz en la República.-La cruz antes, con y después de Jesucristo.-Símbolos cristianos y gentiles.-Sus usos, cultos y tradiciones.-Supersticiones.

(CONTINUACIÓN)

En propagandas maliciosas se presentaba al Estado republicano como ateo, usurpando a España el título de católica que tuvo siempre. Nada tan monstruoso como se llevó a cabo esa ínicua falsedad. Así se quería confundir y ocultar la verdad, como si el cristianismo dependiera sólo del trato favorecido de su religión, sin tener en cuenta los principios en que se orienta.

Hasta los más profanos en esa «maestra de la vida» saben que, como religión oficial,—es decir: como religión protegida y favorecida del Estado—sólo data desde el 8 de mayo del 589, en que Recaredo III, en el Concilio III de Toledo, convocado por él mismo y reunido en la iglesia de santa Leocadia, de esta ciudad, abjuró solemnemente de la religión de sus mayores.

Pero ese impulso que obligó al perjuro monarca a hacer traición a sus antepasados, se hizo más bien respondiendo a una cuestión política, atrayendo hacia sí a elementos hispano-romanos, que a los dictados de su conciencia.

Así se declaró como religión oficial en sus dominios la católica, pero aunque con el rey lo hicieron muchos magnates, con el fin de no perder la influencia de la corte, otros, sin embargo, y con ellos el pueblo, siguieron fieles a la que su jefe acababa de abandonar.

¿Que ha sido la única en España? Tampoco. Sabemos que con ella han convivido todas las múltiples sectas heréticas surgidas en el seno de la

misma; la judaica, tan perseguida en todos los tiempos por los católicos y a la que parece aludir aquella frase de que «subsistirá hasta el fin del mundo» apropiada por la iglesia romana; la mahometana, que tan tolerante fué con los españoles; no lo fueron así éstos más tarde con ellos. ¿Y qué decir de la misma reforma, que también encontró bastantes adictos, a pesar del celo desplegado por monarcas fanáticos y de establecer sangrientos tribunales en defensa de la doctrina católica?

I

Hay muchísimas gentes que en su fuero interno, creen que la República ha menospreciado el símbolo cristiano: la cruz. La República, no obstante los improperios y calumnias que se le han dirigido, es la que ha hecho dignificar el culto a la misma. Fué necesario su advenimiento para recordar que, un día, como objeto infamante, fué instrumento de crucifixión.

La iglesia católica supone que Jesucristo, al morir en ella, la santificó al derramar en ella su sangre redentora, y, por dicha causa, siglos más tarde, aquella y los cristianos la convirtieron en su insignia y señal; es decir, en el más sublime símbolo de su religión.

Decimos que, para despertar ese culto, fué necesario el advenimiento del nuevo régimen republicano, porque antes, parece ser que los cristianos le habían olvidado y, aún hoy hacen muy distinto uso de ella, pues luego, a raíz de aquel decreto de 22 de mayo de 1931 que establecía la libertad de cultos, y más tarde

al declarar en el artículo 4.º de la Constitución vigente que el Estado no tenía religión oficial, se despertó en el sector opuesto al nuevo régimen una inclinación a llevarla exteriormente, aunque interiormente, como veremos después, no sintieran el entusiasmo fervoroso de un corazón influido de fe y amor a Jesucristo.

ZUÑOM

(Continuará)

DÍAZ

Ordinario a Madrid.-Servicio diario

Portugueses, núm. 6.-Teléfono 92-X

VIDA SINDICAL

Han celebrado junta general las Sociedades de Obreros en Madera y Metalúrgicos, habiéndose tomado importantes acuerdos.

La Federación de Trabajadores del Estado ha visitado al ministro de la Guerra, con el fin de recabar de éste los mismos beneficios que han sido concedidos a los obreros civiles del Estado afectos a Parques, Maestranzas, etc., etc.

Hasta ahora, las gestiones hechas son poco satisfactorias.

Un grupo de sastras y modistas, nos ruegan comuniquemos al señor delegado provincial del Trabajo la necesidad de hacer una inspección a los talleres los domingos, para evitar el abuso de que son objeto.

Ante las muchas preguntas que nos hacen algunos compañeros respecto al funcionamiento de la Oficina de colocación obrera, hemos de manifestarles que en el próximo número explicaremos las causas por las cuales no está ya funcionando.

La Sociedad de Dependientes de Alimentación nos comunica que, habiendo nombrado, en junta celebrada en el mes de junio del año pasado, dos vocales obreros para el Jurado mixto, cuyo nombramiento fué mandado en fecha siguiente a dicho Jurado, ésta es la fecha—sin que sepamos las causas—en que aún no ha sido cursado éste, al parecer, al Ministerio correspondiente, pues aún no ha sido publicado en la «Gaceta de Madrid», cosa que nos extraña sobremanera, habiendo manifestado, al hacer la entrega en el Jurado de dicho nombramiento, la urgencia del mismo.

Esperamos que el presidente de este Jurado, o a quien correspondiera, active todo lo posible este asunto.

DOLIPU

Teléfono de HERALDO DE TOLEDO:

CONSULTORIO CLÍNICA OPERATORIA - RAYOS X DR. GARCIA CAPP

Cuesta de los Pascuales, 8.-TOLEDO.-Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCIA CAPP, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal

FRENTE UNICO

Circunstancias que no hemos de enumerar, nos han traído a luchar, y decimos luchar porque lucha es la vida, y más en estos tiempos, en los que parece que la historia se propone hacernos pasar por períodos de lucha intensa, a un pueblo donde nos honra estar, pero que por lo apartado y falto de vías comunicativas, tanto como por sufrir la irremediable crisis hoy latente en el mundo entero, nos priva de la orientación necesaria para intervenir con el acierto preciso en cuestión tan delicada como es el tema que nos inspira el presente trabajo.

Ruego, por lo tanto, a los lectores, un poco de benevolencia para mis seguros desaciertos y lanzo el tema, que me parece interesantísimo, para que le traten otros mejor orientados.

Somos hombres que hemos podido comprender las bellas excelencias de un ideal de redención; nos hemos parado a pensar si este ideal es realizable y la ciencia nos ha dicho que sí; hemos repasado la historia y ésta nos ha dicho que va con paso normal hacia él. Piamos, por lo tanto, la realización de nuestro ideal a la historia y a la ciencia, y cuanto más material, más ideal nos parece, sonriendo, incrédulos, cuando se nos habla de su proximidad. ¡Es tan grande, que todos los momentos nos parecen chicos!

Y, sin embargo, vendrá; no tenemos sobre ello duda alguna.

¡Vendrá! Nos lo traerá la necesidad de perfección continua; nos lo traerá el progreso constante y seguro. Y, a pesar de eso, no podemos ni debemos abandonarnos al determinismo de la historia. Si conociendo el ideal le abandonáramos a las circunstancias, por mucha con-

fianza que tuviéramos en que éstas habían de ser favorables, incurriríamos en una responsabilidad de la que la historia nos pediría cuentas; y, además, cometeríamos la misma estupidez del que conociendo el calor y la luz del Sol, viviera constantemente en la oscuridad de una cueva húmeda y fría.

Si al río se le obstruyera su cauce, se desbordaría y otra vez buscaría su corriente, pero quizás antes arrasara la verde ribera, que nunca debió hacer otra cosa que florecer con sus riegos.

Pues bien; se nos habla constantemente de reacción; se nos amenaza sin cesar con el fascismo; y nosotros, si bien vemos un peligro para nuestra persona—muy digna de tomar en serio—no nos asustamos por el daño que pudiera causar a nuestro ideal.

¡Es tan grande, que todos los enemigos nos parecen insignificantes!

La burguesía, en sus agonías, tratará de alargar su vida y quizás pueda cogerse a esa tabla salvadora; quizás logre poner un obstáculo en el cauce del río, pero éste, impetuoso, lo salvará.

Cuando lanzamos la idea del frente único, no lo hacemos precisamente con gesto de terror; es que creemos que si el frente único se lograra, habría empezado el río a destruir obstáculos, aunque ciertamente, no es éste el primero.

SPLIAGUDRI

CAFÉS «LOS NIÑOS»

Son los predilectos por su alta calidad.

RAFAEL GIMÉNEZ
Tornerías, 5 y Hombre de Palo, 21

Trabajadores: Leed

“HERALDO DE TOLEDO”

ALBERTO VIGENTE (Sucesor de Manuel Nevot)

PABLO IGLESIAS, 13.-TOLEDO

OFRECE AL PÚBLICO SU

NUEVO ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Avisos telefónicos, al 281

Clinica Dental Antonio Gozalvo

Calle Nueva (hoy Giner de los Rios) 2, 4 y 6, (Edificio del Banco Central)

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7

Heraldo de Toledo

PERIÓDICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

Voz de alerta a la juventud Sangrías Sueltas...

Por medio del soborno y las coaliciones que ha habido en las pasadas elecciones y que todos sabemos, las derechas tienen en las actuales Cortes la mayoría parlamentaria.

Con las actuales Cortes se dice que gobierna el señor Lerroux, a mi corto juicio el que gobierna no es el señor Lerroux, sino la canallesca y repugnante figura de Alfonso de Borbón.

Digo esto, porque aunque las ideas del señor Lerroux no sean las mismas que las de las derechas, tiene que hacer lo que éstas le ordenen, y como la chusma que capitanea el señor Gil Robles está a las órdenes de los expatriados de la dictadura, con Alfonsito a la cabeza, el que gobierna no es el señor Lerroux, son los que hasta el advenimiento de la República tuvieron a España aprisionada y a merced de la burguesía.

Para ver esto no hace falta ser profeta, sino fijarse en la marcha que lleva la política del Gobierno, en la que a todo trance se quiere aniquilar al Partido Socialista, suspendiéndole y reconociéndole la prensa; persiguiendo y encarcelando a sus militantes, por el solo hecho de exponer su idea y su pensamiento, ser socialista y defender la República.

Sin embargo, se deja libre a la prensa monárquica para que haga propaganda en contra del régimen, como también dejan paso franco al fascismo.

Ante esto yo pregunto: ¿Dónde está la libertad de prensa que ellos preconizaban? ¿Dónde han metido a la República? ¿En qué manos?

Está donde antes digo, en manos de los indeseables y corrompidos monárquicos que, a todo trance, quieren implantar un régimen como el que están sufriendo nuestros hermanos de Alemania e Italia.

Esto creo que no llegará, porque para eso está, además del Partido Socialista Obrero y la Unión General de Trabajadores, una juventud que, además de ser laica y socialista, es revolucionaria.

Hay que estar alerta, camaradas; es preciso y urgente organizar las Juventudes Socialistas de los pueblos, para que todos juntos, todos unidos, aplastar para siempre a la chusma que nos amenaza con la restauración monárquica; y después, libres de esa gentuza, con libertad, podamos gritar con toda la fuerza de nuestros pulmones.

¡Viva el Socialismo!
¡Viva la República Social!

Sixto AGUDO

Nuestro querido compañero Yum, en sus Rumores de la calle, pide que sea derruido un torreón o ángulo contiguo a la puerta antigua de Alcántara, para evitar desgracias entre los vehículos que circulan por delante de esta puerta y el puente viejo del mismo nombre.

¡Yum no sabe con quién se ha metido!
Pero si eso es tipismo puro ¿cómo se atreve a proponer semejante herejía?

Como pregunta insistentemente la radio Toledo a los radioescuchas, si se oye bien, nosotros contestamos desde estas columnas que se oye perfectamente.

Si la Telefónica Toledo se viera herida en su amor propio y preguntara a los abonados si oyen bien sus conferencias...

Seguramente que quien oíría bien y mucho sería la Telefónica Toledo.

E. A. J. 49. Radio Toledo.
En vista de que muchos señores

radiooyentes lo piden por teléfono, en breve se radiarán selectos conciertos por las bandas civiles de la localidad.

E. A. J. 49. Radio Toledo.
Ha sido muy bien acogido el anuncio de los conciertos que en breve ejecutarán las bandas toledanas ante el micrófono toledano.

Recíbense muchas felicitaciones por teléfono.

No lo queremos creer.
A requerimientos ajenos, pero con toda clase de reservas lo decimos.

Porque, señores, ¿sería el colmo...
¡Ibamos a estar arreglados con la República!

Y... bueno, allá va.
Se ponen dificultades en Correos para entregar el paquete de «El Socialista» que viene consignado para la venta pública. Mejor expresado: se le tiene al destinatario una media hora esperando, hasta que se entrega

el paquetito, dando así lugar a que los demás periódicos se estén vendiendo antes que «El Socialista».

Pero esto ¿es verdad?
Francamente, no lo creemos.

¿Qué se va a dejar para cuando venga el fascio?

A ver si le vamos a tener que pedir nosotros antes de que venga, como mal menor, a la política del dictadorzuelo radical!

Lo que sí sabemos a ciencia cierta es que HERALDO DE TOLEDO no llega a varios pueblos porque el cartero de cada respectivo se lo lleva al cacique en vez de entregárselo al destinatario... verbi gracia.

Y como eso nos hace muy poca gracia, en cuanto tengamos datos concretos los daremos a la publicidad.

Sin perjuicio de que recomendamos a los interesados la rotura de uno o de los dos cuernos al cornúpeto que haga estas cosas.

NOTICIAS DIVERSAS

Advertimos a nuestros colaboradores de que los trabajos que nos envíen deben ser extensos, en atención a las dimensiones del periódico.

Nos es muy sensible separar del ajuste trabajos bien redactados, por su mucha extensión, pero con frecuencia nos vemos precisados a hacerlo por esta causa.

Nuestro distinguido amigo don Gustavo Marañés Portales, subdirector de la Compañía Española de Seguros generales, ha fijado su residencia en Toledo, en la calle Corral de la Campana, 4, principal.

Bien venido.

Nos escriben los socialistas y republicanos de Puebla de Montalbán, apercibiéndonos de que los elementos del lerruoxismo tratan de arrebatar los cargos del Ayuntamiento a los poseedores actuales.

No creemos que el goberna-

dor les escuche siquiera, si es cierto—como se nos dice—que se trata de hombre serio y ecuánime.

Con la garantía de que al frente del Gobierno hay una persona seria y formal, estamos

tranquilos de que no se cometerá la arbitrariedad anunciada.

Víctima de una angina de pecho, falleció el día 29 del actual, en Lagartera, nuestro entrañable amigo y compañero Mariano Iglesias Oliva, que desempeñaba en la actualidad el cargo de teniente de alcalde.

Por la tarde se verificó el entierro, con asistencia de todos los camaradas y amigos del finado, acompañando al cadáver del infortunado compañero hasta el Cementerio municipal.

Acompañamos a su viuda e hijos en el dolor que experimentan en estos momentos por tan irreparable pérdida; así como a la Agrupación de esta localidad, por perder un compañero de dotes tan excepcionales como el finado. Descanse en paz.

Corresponsal.
HERALDO DE TOLEDO se asocia al duelo de la familia y de todos los camaradas de Lagartera, quienes, con justa razón, se sienten atribulados ante tan sensible desgracia.

Orencio LABRADOR

MUY IMPORTANTE

Vuelvo a recordar a los camaradas de la provincia que tengo en mi poder los recibos del periódico HERALDO DE TOLEDO para su cobro y, aunque son varios los que han abonado ya su importe, hay muchos que faltan aún por abonarlo. Como la cosa urge, porque es cuestión inaplazable, me permito nuevamente recomendaros que tomeis en serio esto, porque el no hacerlo, y pronto, equivale a quedarnos sin periódico, y, compañeros, era lo único que nos faltaba en estos momentos.

Orencio LABRADOR

Almacenes MONTES

Por su seriedad en precios fijos, merecen cada día más la consideración del público

Muebles : Tejidos : Mercería : Perfumería : Sedas

BELÉN, 7 Y 8 :: Depósito: PLATA, 13

“El Barato de Toledo”

Grandes surtidos de toda clase de artículos a precios grandemente económicos

Señora: Visite esta Casa y nos quedará usted agradecida

CALLE DE PI Y MARGALL, NUMS. 31 Y 33

Cómo pacifican los espíritus los que enarbolan esta bandera

En Torrijos han lanzado unas piedras—sin alcanzarle, afortunadamente—al diputado señor González Sandoval.

La noticia del hecho la da la prensa reaccionaria de una manera burda y tendenciosa.

Ya que no puede decir que el alcalde es socialista, dice que el alcalde, a quien se considera protector de los socialistas, citó a los patronos para tratar asuntos de trabajo, y aunque declara que la reunión transcurrió normalmente, subraya lo de que el alcalde es considerado protector de los socialistas con manifiesta insidia para dejar entrever jesuiticamente que se trata de una encerrona, o cosa así, del alcalde protector de los socialistas.

«En Torrijos también—dice la misma prensa—se ha asaltado una finca, llevándose 10.000 kilos de aceituna y destrozando 300 olivos, no habiendo sido detenido los asaltantes», pero, sin embargo, sigue diciendo que los grupos asaltantes se creen socialistas.

«En una dehesa de Talavera que fueron unos obreros a preguntar al guarda ciertos extremos sobre una hoja de labor,—sigue diciendo la prensa católica—iban a asaltar la finca porque se conocían de antemano los propósitos de los socialistas».

Anota que se les ocuparon a los supuestos invasores diversas herramientas de cultivo.

Es una campaña verdaderamente infame y cobarde, encaminada sin duda a la pacificación de espíritus de que alardean estos calumniadores.

No hay derecho a acusar a los hombres de ladrones por meras suposiciones, pues colocándonos en ese plano de las conjeturas gratuitas podríamos llegar nosotros a lo insospechado.

¿Sería lícito que nosotros dijéramos que quienes inventan esos infundios son unos mal nacidos, según rumores?

Y podríamos luego enarbolar la bandera de la pacificación de los espíritus.

Esos procedimientos no son propios de personas responsables.

Eso se queda para Lerroux y gentes de su catadura, que no tienen inconveniente en atribuir a un partido entero la responsabilidad de los hurtos de aceitunas.